



Mañana, día clave para el Inai

Todo pinta para que mañana sea un día clave para el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), toda vez que la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) analizará el recurso de reclamación 223/2023-CA, interpuesto por el organismo que encabeza Blanca Lilia Ibarra y en el que se solicita la suspensión del artículo 33 de la Ley Federal de Transparencia, que establece un quórum mínimo de cinco comisionados para que su órgano de gobierno pueda sesionar.

Nos dicen que existen grandes posibilidades de que el máximo tribunal del país otorgará la suspensión al Inai, con lo que el organismo autónomo podría comenzar a analizar parte de los más de 8 mil recursos que tiene pendientes desde que dejó de sesionar, el pasado 1 de abril, lo que ha provocado la violación al derecho a saber, a igual número de particulares.

La determinación de la segunda sala de la Corte sería de carácter provisional, en espera de que el Senado de la República cumpla con su obligación constitucional de designar a los tres comisionados que se encuentran vacantes; esto se desprende de la resolución emitida el pasado 13 de julio, cuando ocho ministras y ministros establecieron que la cámara alta si ha sido omisa y que no tiene excusa alguna para saltarse el mandato constitucional.

Por lo pronto ayer, en cumplimiento de tres órdenes judiciales, el pleno del Inai sesionó de manera extraordinaria, por novena ocasión, para atender dos recursos de revisión; en el primero se instruyó a la Consar a entregar información relacionada con la rentabilidad de las Siefores; y en el segundo se ordenó a la Semarnat a proporcionar documentos relacionados con los programas de remediación de los Ríos Bacanuchi y Sonora, después del derrame de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre ocurrido en 2014.

EL CCE EN IZTAPALAPA

Detrás de la visita y recorrido que hicieron por Iztapalapa cerca de 30 dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) que preside Francisco Cervantes, acompañados por la alcaldesa, Clara Brugada, en plena efervescencia política, se percibe algo más que una simple cortesía.

Los representantes de la cúpula empresarial, entre los que también estaban los presidentes de Canaco y Coparmex de la Ciudad de México, José de Jesús Rodríguez y Armando Zúñiga,

respectivamente, se fueron sorprendidos por las acciones de gobierno que han cambiado muchas cosas de fondo en esa demarcación de manera positiva.

Claramente hubo un reconocimiento y un espaldarazo de la iniciativa privada hacia quien se perfila como candidata a la jefatura de Gobierno en la capital.

La visita incluyó recorridos por una de las Utopías más grandes de la alcaldía; conocimiento sobre el despliegue de luminarias que convertirán a Iztapalapa en la alcaldía más iluminada de todo el país; recorrido en cablebús para apreciar los murales en las azoteas, un mini concierto de cámara con niños y jóvenes de la demarcación.

Para cerrar con broche de oro, la develación de un gigantesco mural que simboliza la actividad industrial y productiva con el logotipo del CCE para corresponder la cortesía.

